
В МИД России расце-
нили новые санкции США 
как «примитивную попытку 
отомстить за то, что собы-
тия на Украине развиваются 
не по сценарию Вашингто-
на». Москва посоветовала 
американцам лучше «об-
разумить украинское руко-
водство» и заверила, что не 
намерена терпеть шантаж и 
«оставляет за собой право 
на ответные меры».

              *     *     *
Председатель прави-

тельства России Дмитрий 
Медведев подписал рас-
поряжение о проведении 
в четвертом квартале 2014 
года переписи населения 
в Крыму и Севастополе. 
«Имеющиеся данные о жи-
телях Крыма и Севастопо-
ля не отражают реальную 
ситуацию, социально-демо-
графические характеристи-
ки», – сказал Медведев.

              *     *     *
Госдума планирует при-

нять закон о защите журна-
листов, работающих в зоне 
боевых действий. Он обя-
жет редакции страховать 
жизнь коррес-пондентов и 
обеспечивать их необходи-
мым оборудованием перед 
отправкой в горячую точку. 
Об этом сообщил один из 
авторов законопроекта Ва-
дим Деньгин.

              *     *     *
В Кабинете министров 

рассматривают вопрос о 
создании единых учебни-
ков по русскому языку и ли-
тературе. Неудовлетвори-
тельные результаты ЕГЭ по 
этим предметам вызваны 
низким качеством нынеш-
них учебных материалов, 
считают в Минобрнауки.

              *     *     *
Власти Латвии планиру-

ют ввести в общеобразо-
вательных школах новый 
предмет Dzīvesziņa (дослов-
ный перевод – мудрость 
жизни). Инициаторами этой 
идеи выступили несколь-
ко депутатов Сейма. По их 
мнению, в настоящее время 
в школах недостаточно учат 
лояльности к государству, 
уважению и любви к семье, 
а также почитанию родной 
культуры.

              *     *     *
В Китае чиновников, 

которых уличат в супруже-
ской измене, будут уволь-
нять с работы и исключать 
из Коммунистической пар-
тии. Следить за поведени-
ем госслужащих поручили 
Центральной комиссии 
по проверке дисциплины. 
Причем делается это в ка-
честве средства борьбы с 
коррупцией.
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Пенсионного фонда в Опо-
чецком районе, с 2007 года 
в Опочецком районе выдано 
608 сертификатов на мате-
ринский (семейный) капитал.  

На сегодняшний день 167 
семей улучшили свои жилищ-
ные условия, направив 59,7 
млн. руб. на погашение ипо-
течных кредитов. 

Кроме того, 181 семья ку-
пила или построила новое 
жилье с использованием 
средств материнского капита-
ла. На эти цели им было вы-
делено  60,91 млн. рублей. 

На образование детей 45 вла-
дельцев сертификатов на МСК 
направили 514,89 тыс. руб. 

И 2 мамы решили напра-
вить денежные средства на 
свою будущую пенсию. 

В общей сложности вла-
дельцы сертификатов уже 
потратили 121,62 млн. руб. 
материнского капитала.

Напомним, что для полу-
чения права на материнский 
капитал необходимо, чтобы 
второй или последующий ре-
бенок в семье родился до 31 
декабря 2016 года. В то же 
время получение сертифика-
та и распоряжение его сред-
ствами временем не ограни-
чены.

Таким образом, семьям, 
имеющим право на материн-
ский капитал, можно не спе-
шить с его распоряжением, 
особенно учитывая то, что 
размер материнского капита-
ла ежегодно индексируется. 
С 2007 года размер МСК уве-
личился более чем на 71%. В 
2014 году размер материнско-
го капитала составляет 429 
тысяч 408 рублей 50 копеек. 

Подробную информацию о 
материнском (семейном) ка-
питале можно найти на офи-
циальном сайте Пенсионного 
фонда России (http://www.pfrf.
ru/family_capital/) или полу-
чить по тел. 2-26-00.

К 600-летию Опочки

Накануне знаменательной для нашего города и 
района даты – 70-летия освобождения от немецко-фа-
шистских захватчиков – вышла из печати книга «Опоч-
ка: события и люди» (авторы-составители Н.М.Кург, 
О.С.Григорьева, Г.В.Гуль, В.А.Горохова).

Стоит сразу отметить, что подобного настолько ве-
ликолепно иллюстрированного исторического издания 
об Опочке еще не было. Исторический материал в нем 
представлен по разделам и сопровождается многочис-
ленными фотографиями старой и современной Опочки, 
портретами людей, прославивших наш город, в том чис-
ле Героев Советского Союза. 

Открывает книгу обращение главы Опочецкого рай-
она Юрия Артамоновича Ильина, в котором говорится: 

НОВАЯ КНИГА 
О СОБЫТИЯХ И ЛЮДЯХ

«Отмечая очередные «круглые» даты, 
люди устремляют свой взгляд в про-
шлое, вспоминают и анализируют былое 
– ведь без прошлого не бывает будуще-
го. Я надеюсь, что книга будет интересна 
всем, чья жизнь связана с нашим горо-
дом, – жителям и гостям Опочки». 

Печатная продукция, выпущенная 
к 600-летию города (новая книга, ин-
формация для туриста с картой-схе-
мой Опочки, открытки с видами старой 
Опочки и специальный выпуск «Красно-
го маяка») пользовалась большим спро-
сом на ярмарке-выставке в День горо-
да. Те же, кто не смог приобрести для 
себя или в подарок эти издания, могут 
обратиться в библиотеку и музей, от-
крытки имеются в продаже и в редакции 
районной газеты.

Занятость

Далеко не все школьники и 
учащаяся молодежь прово-
дят лето в праздности, нежась 
на солнышке или отдыхая с 
родителями в турпоездках. 
Многие помогают на при-
усадебных участках и дачах, 
а кто-то и на производстве 
трудится. Как сообщил ди-
ректор Центра занятости на-
селения Н.В.Михайлов, всего 
по плану предусматривалось 

трудоустроить 52 человека в 
свободное от учебы время. На 
сегодняшний день план даже 
перевыполнен – отработали или 
еще продолжают трудиться 53 
учащихся, из них трое присту-
пили к работе в понедельник, 21 
июля (один в ООО ПЦ «Надеж-
да», двое – в «Агропромстрое»). 
Кроме зарплаты, ребята получа-
ют материальную поддержку из 
Центра занятости в размере от 

850 рублей (договор заключа-
ется на месяц, отсюда и дела-
ется расчет).

Надо отметить, что желаю-
щих поработать школьников в 
этом году было довольно мно-
го, однако не все откликались 
на конкретные предложения. 
С большим удовольствием 
школьники трудятся на «Стиму-
ле», но предприятие не может 
взять всех желающих. Зато из 
направленных в «Коммунсер-
вис» шести человек работать 
там остались лишь четверо.   

НЕ  СИДЕЛИ  СЛОЖА  РУКИ

     

Несмотря на то, что пик 
активности иксодовых кле-
щей прошел, они продолжают 
нападать на человека и жи-
вотных. Как сообщили в при-
емном отделении районной 
больницы, число обращений в 
неделю составляет в среднем 

в пределах пяти, но ни одного 
выходного не было, чтобы кто-
нибудь не пришел сюда по пово-
ду укусов клещей.

По данным Центра гигиены 
и эпидемиологии на 18 июля, в 
нашем районе в медучреждения 
после укусов клещей обратились 

193 человека, в том числе 31 ре-
бенок. Напомним, что в этом году 
в районе один человек заразил-
ся клещевым энцефалитом, еще 
один – боррелиозом.

Медицинские работники об-
ращают внимание, что какой бы 
ни была температура воздуха, 

отправляясь в лес за ягода-
ми или на прогулку, к реке, 
на дачу, необходимо помнить 
об элементарных приемах за-
щиты от клещей и профилак-
тики опасных заболеваний, 
которые они переносят. Обя-
зательно периодически осма-
тривайте одежду и открытые 
участки тела, пользуйтесь ре-
пеллентами, проверяйте, не 
принесли ли ваши питомцы на 
себе опасных кровососов.    

АКТИВНОСТЬ  КЛЕЩЕЙ  СНИЗИЛАСЬ, 
НО  ОПАСНОСТЬ  СОХРАНЯЕТСЯ
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О ЧЕМ ПИСАЛА РАЙОНКА…
Опочка православная

УСТАНОВЛЕН И ОСВЯЩЕН 
НОВЫЙ ПОКЛОННЫЙ КРЕСТ

«Сей крест воздвигнут в славный юбилей 2000-летия Рождества 
Христова для охранения града сего и благословения путешествую-
щих», – гласит надпись на табличке постамента поклонного креста 
при въезде в Опочку со стороны Пскова. 

Прошло 14 лет с того торжественного момента, когда после 
крестного хода был освящен этот поклонный крест. Был он деревян-
ным и за эти годы изрядно обветшал и подгнил. Именно поэтому по 
благословению настоятеля храма Покрова Пресвятой Богородицы 
о.Иоанна решено было поменять его на металлический. Староста 
прихода обратился в одну из организаций Опочки – «Металлопро-
кат. Кузница». И здесь с пониманием отнеслись к этому благому 
делу. Материал выделили бесплатно. А кузнец-сварщик Дмитрий 
Синицын выполнял необходимые работы после основной смены в 
свое личное время. Окантовку креста выполнили белой краской, 
чтобы его было хорошо видно проезжающим и в темное время 
суток.

Необходимую сумму на производственные издержки выделили 
прихожане Покровского храма супруги С.Ф.Эйхман и В.М.Лавренов. 
Помощь в установке креста оказал магазин «Рубеж», предоставив 
автомобиль МАЗ с манипулятором. Сама процедура замены кре-
ста оказалась весьма трудоемкой и заняла несколько ча-
сов, но Дмитрий Синицын и водитель МАЗа Алексей 
Федоров справились с задачей
успешно. 

Новый крест был укреплен 
на прежнем постаменте из кам-
ня 10 июля, накануне праздно-
вания знаменательной даты – 
70-летия освобождения нашего 
города от немецко-фашистских 
захватчиков, что также симво-
лично. 

Ближе к вечеру этого же дня 
о.Иоанн освятил новый крест, 
глядя на который, создается 
впечатление, что он взмывает 
в небо и призывает всех нас к 
чистым помыслам и благослов-
ляет на добрые дела.            

        Июль 1964-го
Из записок начальника 

штаба 2-го Прибалтийского 
фронта Л.М.Сандалова: «…С 
изуверской методичностью 
истребляли немцы жителей 
Опочки. Почти три года висел 
фашистский кошмар над горо-
дом. С затаенным дыханием 
слушал старинный русский 
город приближающийся гром 
советских пушек. Школьники 
по дворам украдкой распевали 
частушки: 

Над Опочкой залетали
Соколы советские,
Из Опочки побежали
Сволочи немецкие.
И вот она пришла, родная 

Красная Армия! Город воспрял 
от трехгодичной неволи. Бой 
удаляется на Запад к Латвии…»  

             *     *     *
«В воскресенье, 19 июля, 

трудящиеся будут торже-
ственно отмечать 20-летие 
освобождения города и рай-
она от немецко-фашистских 
захватчиков. На празднике 
состоится возложение венков 
на братские могилы воинов 
Советской Армии, погибших в 
боях за освобождение города. 
На Валу труженики города и 
села встретятся с участниками 
освобождения города и парти-
занами, многие из которых уже 
прибыли на праздник из раз-
ных городов и районов нашей 
страны. Перед участниками 
праздника продемонстрируют 
свое мастерство коллективы 
художественной самодеятель-
ности. На городском стадионе 
состоятся бега рысистых ло-
шадей, а позднее встретятся 
футболисты».

        Июль 1974-го
Из публикации, подго-

товленной бывшим военным 
корреспондентом фронтовой 
газеты «Суворовец», майо-
ром в отставке, заслуженным 
работником культуры РСФСР 
А.К.Лапиным: «…На первой 
странице вышедшего в вос-
кресенье 16 июля 1944 года 
№168 (478) нашего боевого 
«Суворовца» три портрета 
под общим заголовком «Герои 
боев за Опочку». Все трое – в 
касках. Лица открытые, мо-
лодые, незаметно даже, что 
усталые. На первом портрете 
гвардии майор И.М.Третьяк… 
На втором… – гвардии стар-
шина А.Н.Мухортов… – пар-
торг батальона. В бою за 
Опочку заменил раненого ко-
мандира роты. Лично сразил 
вражеского офицера и шесть 
гитлеровцев. И третий пор-
трет – гвардии красноармейца 
Т.У.Шалваева. След, остав-
ленный им в Опочке, – тринад-
цать гитлеровцев, уничтожен-
ных бесстрашным гвардейцем 
на подступах к городским окра-
инам. В том же номере газеты 
еще два снимка. Вот огромное 
самоходное орудие, которым 
командовал младший лейте-
нант А.А.Исаев, запечатлен-
ное 14 июля, уже вечером, на 
фоне подожженного гитлеров-
цами здания педтехникума. И 
небольшой видовой снимок: 
улица Ленина в Опочке, спра-
ва двухэтажное здание школы, 
в котором гитлеровцы держа-
ли свою жандармерию».  

      Июль 1984-го
Пишет гвардии подпол-

ковник в отставке А.Кулаков: 
«… На подступах к Опочке и 
в самом городе отлично дей-
ствовала наша авиация. Весь-
ма успешно вели воздушную 
разведку летчики-истребители 
подразделения, которым ко-
мандовал Герой Советского 
Союза Козаченко… Отлично 
поработали саперы из соеди-
нения генерала Пилипец по 
разминированию подступов 
к Опочке и в самом городе. 
Немцы оставили здесь сотни 
мин и «сюрпризов»… Сержант 
Точилкин и его группа сняли 
десятки «сюрпризов» в здани-
ях города Опочки. Немцы за-
минировали кровати, шкафы, 
пианино, стулья…».

             *     *     *
«В большие торжества вы-

лился праздник 40-летия ос-
вобождения Опочки 15 июля. 
Открылся он шествием ко-
лонны ветеранов. У памятни-
ка В.И.Ленину на Советской 
площади состоялся короткий 
митинг… Минутой молчания 
почтили ветераны и все присут-
ствовавшие на площади память 
героев, отдавших свои жизни 
в боях за свободу и независи-
мость нашей Родины. Под звуки 
оркестра направляются гости 
и жители города на старинный 
городской Вал, где и состоялось 
театрализованное представле-
ние, посвященное 40-летию ос-
вобождения города».

       Июль 1994-го
Из воспоминаний быв-

шей медсестры полевого гос-                                                    
питаля, находившегося в 
июле 1944 года в д.Жуково, 
М.М.Васильевой: «Под Опоч-
кой стояли две недели. Труд-
ные были дни. Бои шли тя-
желые, раненых подвозили 
непрерывно, да и больных 
было много… Ой, как трудно 
было женщинам на войне. И 
физически, и морально. Я на 
фронт попала – мне еще во-
семнадцати не было… И надо 
же, судьба – вышла замуж, а 
муж оказался опочанином. С 
ним вернулась в городок, ко-
торый освобождала от нем-
цев…».

             *     *     *
«На празднование 50-ле-

тия освобождения Опочки и 
района от немецко-фашист-
ских захватчиков было пригла-
шено шестьдесят семь чело-
век – участников боев за город 
и район, проживающих сейчас 
в разных точках бывшего Со-
ветского Союза. Приехать 
смогли сорок три человека. 
Остальных не пустили воз-
раст, болезни, материальное 
положение».

     
         Июль 2004-го
«Городской праздник по по-

воду 60-летия освобождения 
Опочки и района от немецко-
фашистских захватчиков был 
задуман организаторами мас-
штабным и зрелищным. Таким 
он и получился. Погода тоже 
не подвела. Несмотря на пу-
гающие прогнозы о предпола-
гавшихся субботних ливнях, в 
Опочке 17 июля с неба не упа-
ло ни единой капли дождя».

Подготовила А. КисловА.  

Охрана труда

Для того чтобы восполь-
зоваться установленными за-
конодательством гарантиями, 
женщине необходимо уведо-
мить работодателя о бере-
менности. Причем не устно, а 
представить справку из жен-
ской консультации.

Практически всем извест-
но, что беременную женщину 
увольнять запрещено, рабо-
тодатель не вправе уволить 
и беременную, которая тру-
дится у него по срочному до-
говору. Статьей 261 ТК РФ 
установлены гарантии этой 
категории работников при рас-
торжении трудового договора. 
Законодательством запреще-
но увольнение беременной 
женщины по инициативе ра-
ботодателя. Отступление от 
этого правила возможно лишь 
в случае ликвидации органи-
зации.

Также установлены гаран-
тии при увольнении беремен-
ным женщинам, работающим 
по срочному трудовому до-
говору. Согласно ч.2 ст.261 
ТК РФ в случае истечения 
срочного трудового договора 
в период беременности жен-
щины работодатель обязан 

по ее письменному заявлению 
продлить срок его действия до 
окончания беременности. После 
окончания беременности рабо-
тодатель имеет право растор-
гнуть трудовой договор в связи с 
истечением срока его действия 
в течение недели со дня, когда 
он узнал о факте окончания бе-
ременности.

Исключение составляют слу-
чаи, когда женщина работает 
по трудовому договору, заклю-
ченному на время исполнения 
обязанностей отсутствующего 
работника. Законодательство  
допускает увольнение такой 
работницы при условии, что не-
возможно перевести женщину 
до окончания беременности на 
другую имеющуюся у работода-
теля работу.

Беременная имеет право на 
установление более легких ус-
ловий труда. Для облегчения ус-
ловий труда она должна подать 
письменное заявление с прило-
жением к нему медицинского за-
ключения. Беременным женщи-
нам установлен запрет на работу 
и в ночное время (ст.96 ТК РФ).

Статья 255 ТК РФ устанавли-
вает право женщин на отпуск по 
беременности и родам, который 

предоставляется на основа-
нии заявления и выданного 
листка нетрудоспособности. 
Продолжительность его со-
ставляет 70 календарных 
дней до родов и 70 календар-
ных дней после родов. В осо-
бых случаях (многоплодная 
беременность, осложненные 
роды) она увеличивается.

За период отпуска по бере-
менности и родам женщинам 
выплачивается пособие по 
государственному социально-
му страхованию. Еще одной 
гарантией беременным жен-
щинам является право на вне-
очередное предоставление 
ежегодного оплачиваемого 
отпуска (ст.260 ТК РФ):

- перед отпуском по бере-
менности и родам;

- непосредственно после 
отпуска по беременности и 
родам;

- по окончании отпуска по 
уходу за ребенком.

Необходимо учитывать, 
что в соответствии с ч.2 ст.256 
ТК РФ отпуск по уходу за ре-
бенком может быть использо-
ван не только матерью, но и 
другим родственником (отцом, 
бабушкой, дедушкой).

ПРАВА  БЕРЕМЕННЫХ  РАБОТНИЦ
Государственная инспекция труда по Псковской области 

доводит до сведения работников и работодателей, 
что для беременных работниц Трудовым кодексом РФ 
предусмотрены повышенные меры правовой защиты.
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Патриотическое воспитание

Наш район на слете пред-
ставляла команда во-
енно-патриотического 

клуба «Беркут» (5 юношей и 3 
девушки 1999-2002 г.р.) Крас-
нооктябрьской школы под руко-
водством Сергея Николаевича 
Кузнечкова.

Этот не вполне обычный, 
интересный, хорошо и умело 
организованный лагерь прохо-
дил в рамках нового проекта по 
военно-патриотическому воспи-
танию допризывной молодежи 
при поддержке Российского во-
енно-исторического общества. 
Организатором и руководите-
лем данного проекта является 
гвардии майор запаса Влади-
мир Александрович Никишин, 
руководитель детско-молодеж-
ного военно-патриотического 
клуба «Высота» (г.Псков).

На протяжении двух недель 
с подростками занимались на-

стоящие командиры, инструк-
торы, имеющие опыт военной 
подготовки и организации воен-
но-спортивной работы с детьми.

Самый первый урок «Стойко 
переносить все тяготы и лише-
ния армейской службы» ребята 
усвоили на первой же неделе 
слета, так как участники жили, 
тренировались, познавали сол-
датскую службу под проливными 
дождями. Несмотря на то, что в 
команде было три девочки, все 
без исключения достойно выдер-
жали испытания. 

Ребята жили по распорядку 
легендарного полка: построения, 
разводы, строевая ходьба, вечер-
няя поверка, вечерняя прогулка 
с полковой песней и т.д. Главная 

задача состояла не в том, чтобы 
заставить детей жить по армей-
скому распорядку, а в том, чтобы 
объяснить им смысл и суть во-
инских ритуалов. Например, ве-
черняя поверка имеет памятное 
значение с тех времен, когда сол-
даты после боя на поверке выяс-
няли, кто из товарищей больше 
никогда не вернется в строй… 

Армейская жизнь была показа-
на ребятам содержательной, а не 
шаблонной стороной. Для работы 
с детьми по изучению воинских 
традиций России, нравственных 
основ русской армии, закреплен-
ных в поговорке «Сам погибай, 
а товарища выручай», наших 
великих полководцев и военной 
истории были приглашены лек-
торы из военных университетов. 
Множество тренингов на спла-
чивание коллектива, на работу в 
команде, на выявление лидеров, 
на принятие решений в сложных 
ситуациях проводила команда 
психологов из Москвы. Проходи-
ли и чисто военные мероприятия. 
Здесь были физическая подго-
товка, строевая, тактическая, ин-
женерная, медицинская, огневая 
с боевыми стрельбами, метание 

«БЕРКУТ»  ДОСТОЙНО  ВЫДЕРЖАЛ  ИСПЫТАНИЯ
С 14 по 30 июня на базе 104-го гвардейского Краснознаменного десантно-

штурмового полка ВДВ в п.Черехе проводился палаточный военно-историче-
ский слет. В нем принимали участие команды школ Северо-Западного региона. 

ножей, марш-броски, игры на 
местности, гребля на лодке, и 
даже прошел курс занятий, где 
ребят обучали технике прыжков 
с парашютом. Подростки про-
шли штурмовую полосу препят-
ствий, на которой тренируются 
бойцы ВДВ.

Более двух недель с таким 
плотным графиком пролете-
ли незаметно. Во всех выше-
перечисленных мероприятиях 
девушки не имели поблажек и 
выполняли все нормативы в 
полной мере, проходили испыта-
ния наряду с юношами. Команда 
Краснооктябрьской школы до-
стойно представила Опочецкий 
район. Подростки вернулись 
домой с призовыми местами. 
Дипломом I степени команда на-
граждена «За отличные резуль-
таты в эстафете на лодках», еще 
наши ребята заняли три вторых 
места и два третьих. 

Стоит отметить, что команда 
«Беркут» получила приглаше-
ние на последующие меропри-
ятия, организуемые Российским 
военно-историческим обще-
ством и военно-патриотическим 
клубом «Высота».

        В центре внимания

В повестку дня было 
включено обсуждение 
м е ж в е д о м с т в е н н о г о 

взаимодействия и обмена ин-
формацией, состояния анти-
наркотической индивидуаль-
ной профилактической работы 
с несовершеннолетними груп-
пы риска, которая проводится 
комиссией по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав, 
подразделением по делам не-
совершеннолетних МО МВД 
РФ «Опочецкий» и территори-
альным управлением социаль-
ной защиты населения Опо-
чецкого района. Завершилось 
заседание отчетом о реализа-
ции в районе областной акции 
«Наш выбор – жизнь!», кото-
рый представила главный спе-
циалист отдела ОРЦК по рабо-
те с молодежью И.Е.Гомонова.

Члены комиссии заслушали 
отчеты главного библиотекаря 
по массовой работе районной 
библиотеки Т.В.Лебедевой,  
заведующей отделом ОРЦК 
по работе с молодежью 
Е.А.Золотцевой. Татьяна Все-
володовна и Евгения Афиноге-
новна рассказали о мероприя-
тиях по пропаганде здорового 
образа жизни, профилактике 
алкоголизма и табакокурения 
в молодежной среде, которые 

проводились библиотекой и от-
делом ОРЦК по работе с молоде-
жью, в том числе в успешно дей-
ствующих молодежных клубах. 

Из наиболее результативных 
называли такие мероприятия, 
как «круглые столы», демонстра-
ции художественно-публицисти-
ческих фильмов, беседы, интер-
активные диалоги. Отмечены 
эффективное сотрудничество 
с настоятелем храма Преобра-
жения Господня о.Николаем и 
работа волонтеров из числа уча-
щихся от 14 до 18 лет. 

Количество волонтеров не-
изменно растет. Они работают 
по четырем направлениям – па-
триотическое и гражданское вос-
питание молодежи, пропаганда 

здорового образа жизни, эколо-
гическое направление, творче-
ское развитие. Проводятся акции 
по пропаганде здорового образа 
жизни совместно с молодежны-
ми организациями – РСМ и «Мо-
лодая Гвардия». 

О работе, которую проводит 
территориальное управление 
социальной защиты населения 
Опочецкого района, рассказала 
М.В.Игнатьева. Она отметила, 
какая помощь оказывается ли-
цам без определенного места жи-
тельства и занятий. Таковых на 
учете 20. Выявлено и поставлено 
впервые на учет 3 человека. За 
оказанием помощи обратились 
7 человек. Всем обратившимся 
оказывается помощь в восста-

новлении документов, удостове-
ряющих личность, устройстве в 
стационарные учреждения соци-
ального обслуживания области, 
в оказании срочной медицинской 
помощи. 

Инспектор ПДН МО МВД РФ 
«Опочецкий» О.И.Григорьева до-
ложила о работе по предупреж-
дению злоупотребления психо-       
активных веществ молодежью. На 
сегодняшний день несовершенно-
летних из Опочецкого района, упо-
требляющих наркотические и пси-
хотропные вещества, на учете в 
МО МВД РФ «Опочецкий» нет. Из 
больных наркоманией, состоящих 
на учете в районной больнице, не-
совершеннолетних не числится. 
За 2013 год службами профилак-

тики безнадзорности и правона-
рушений несовершеннолетних 
проведено 46 профилактиче-
ских рейдов совместно с пред-
ставителями Центра социаль-
ного обслуживания, комиссии по 
делам несовершеннолетних и 
защите их прав. В ходе рейдов 
выявлено 17 безнадзорных, за-
фиксировано 34 административ-
ных правонарушения. Фактов 
употребления наркотиков несо-
вершеннолетними выявлено не 
было. 

Говоря об участии района в 
областной антинаркотической 
акции «Наш выбор – жизнь!», 
И.Е.Гомонова особо отметила 
взаимодействие с областны-
ми службами – наркологиче-
ским диспансером Псковской 
области, областным Центром 
по профилактике и борьбе со 
СПИДом и инфекционными за-
болеваниями, Центром плани-
рования семьи и репродукции, 
областным Центром психоло-
го-педагогической реабилита-
ции и коррекции «Призма». 

Подводя итоги заседания, 
глава района Юрий Артамо-
нович Ильин предложил не 
успокаиваться и всем службам 
и ведомствам вести профилак-
тическую работу регулярно и 
так же активно.

26 июня состоялось очередное заседание антинаркотической комиссии Опочец-
кого района под председательством главы района Ю.А.Ильина. На нем обсужда-
лось состояние работы по использованию в 2013 году и первом квартале 2014 года 
возможностей Центра культуры и районной библиотеки для пропаганды здорово-
го образа жизни среди учащихся и работающей молодежи в целях формирования 
антинаркотического мировоззрения и другие вопросы. 

О ПРОФИЛАКТИЧЕСКОЙ РАБОТЕ
СРЕДИ МОЛОДЕЖИ И О РЕСУРСАХ 

УЧРЕЖДЕНИЙ КУЛЬТУРЫ
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Говорят, война закончится 
лишь тогда, когда будет 
похоронен последний 

солдат. Сколько еще на по-
лях сражений Великой Отече-
ственной остается безвестных 
могил? Сказать трудно. Даже 
на территории нашего района 
еще есть места, где погибшие 
остались прямо в траншеях и 
окопах, наскоро похоронены 
на опушках лесов и у дорог.

Как уже сообщалось в 
районной газете («Красный 
маяк» от 11.07.2014 г.), во-
енно-патриотическому по-
исковому отряду «Рубеж» 
(командир В.И.Селезнев) не-
давно удалось обнаружить 
останки восьми красноар-
мейцев, державших оборону 
в июле 1941 года близ хутора 
Костричино. Потеряв в оже-
сточенных боях много тех-
ники, 46-я танковая дивизия 
отступила из Прибалтики к 
Опочке. И здесь, недалеко от 
деревни Барсаново, бойцы-
танкисты сражались уже как 
пехотинцы. Из 60 человек в 

живых осталось лишь 13… 
Останки восьмерых погиб-

ших танкистов были с почестя-
ми преданы земле в братской 
могиле на мемориале рядом с 
Духовой горой 16 июля.

На траурный митинг собра-
лось довольно много людей из 
окрестных деревень, опочан и 
гостей нашего района, взрос-
лых и детей. К собравшимся с 
призывом хранить память обо 
всех, кому мы обязаны жизнью, 
свободой, возможностью радо-

ваться мирному небу и солн-
цу, обратились заместитель 
главы администрации района 
В.И.Полулях, глава Варыгин-
ской волости М.И.Антонов, по-
четные граждане муниципаль-
ного образования «Опочецкий 
район» председатель совета 
ветеранов В.Н.Монтус и участ-
ник партизанского движения 
В.П.Парамонов, а также руко-
водитель поискового отряда 
«Рубеж», член партии «Единая 
Россия» В.И.Селезнев. Толь-

     Память

ко сохранение памяти о той 
страшной войне, правды обо 
всех жертвах, принесенных 
на алтарь Победы, позволят 
уберечь мир, не дадут раз-
гореться междоусобным бра-
ням, подобно тем, что сейчас 
раскололи Украину, подчерки-
вали выступавшие.    

Настоятель храма Преоб-
ражения Господня о.Николай 
призвал всех помолиться о 
погибших на фронтах Великой 
Отечественной, о жителях Ва-
рыгинской волости, не вернув-
шихся с войны, и тех восьми 
воинах, которые наконец об-
ретут вечный покой, но имен 
которых мы не знаем. 

По завершении панихиды 
и отдания последних почестей 
павшим собравшиеся почтили 
минутой молчания всех, чьи 
имена увековечены на мемо-
риале, и воинов, покоящихся 
в братской могиле. Словно 
прощаясь с погибшими, в этот 
момент над мемориалом по-
явился аист. Он сделал ровно 
три круга, уменьшая радиус, а 
потом развернулся и скрылся 
из поля зрения. 

В краткой беседе Влади-
мир Иванович Селезнев со-
общил сотруднику «Красного 
маяка», что среди немного-
численных личных вещей 
погибших была обнаружена 
мыльница, на которой выца-
рапана фамилия – Стриже-
нов. К сожалению, инициалов 
нет, но это дает хоть какой-то 
шанс установить имя одно-
го из погибших под Опочкой 
танкистов. Также Владимир 
Иванович передал руководи-
телю краеведческого музея 
А.М.Еренковой найденные ря-
дом с останками воинов моне-
ты и поржавевшую пуговицу. 

Правовой 
ликбез

С 20 июля 2014 года начал 
действовать Администра-
тивный регламент по пре-

доставлению государственной 
услуги по проведению медико-
социальной экспертизы, утверж-
денный Приказом Минтруда Рос-
сии от 29.01.2014 г. №59н.

Принятие нового Админи-
стративного регламента обу-
словлено пересмотром правил 
разработки и утверждения та-
ких документов, а также струк-
турными преобразованиями в 
системе федеральных органов 
исполнительной власти.

Госуслугу оказывают бюро 
МСЭ, подведомственные Мин-
труду России. В Администра-
тивном регламенте приведены 
их адреса (почтовый, электрон-
ный) и контактные телефоны. 
График работы этих учрежде-
ний можно узнать на их офици-
альных сайтах.

МСЭ проходят, чтобы уста-
новить инвалидность, опреде-
лить степень утраты профес-
сиональной трудоспособности 
и нуждаемость в постоянном 
постороннем уходе, а также в 
иных случаях.

Результатами экспертизы, в 
частности, являются:

-  при установлении инвалид-
ности – выдача справки, под-
тверждающей факт установле-
ния инвалидности;

- при определении степени 
утраты профессиональной тру-
доспособности пострадавшего   
в   результате   несчастного   
случая   на   производстве   и 
профессионального заболева-
ния – выдача справки о резуль-
татах установления степени 
утраты профессиональной тру-
доспособности в процентах;

- при определении нуждае-
мости по состоянию здоровья 
в постоянном постороннем 
уходе (помощи, надзоре) отца, 
матери, жены, родного брата, 
родной сестры, дедушки, ба-
бушки или усыновителя граж-
данина, призываемого на воен-
ную службу (военнослужащих, 
проходящих военную службу 
по контракту) – выдача соот-
ветствующего заключения;

-  при   установлении   при-
чины   смерти   инвалида,   а   
также   лица, пострадавшего    в    
результате    несчастного    слу-
чая    на    производстве, про-
фессионального заболевания, 
катастрофы на Чернобыльской 
АЭС и других радиационных 
или техногенных катастроф 
либо в результате ранения, 
контузии, увечья или заболе-
вания, полученных в период 
прохождения военной службы, 
– выдача заключения об уста-
новлении причины смерти.

Срок проведения экспертизы 
не может превышать одного 
месяца с даты подачи заявле-
ния со всеми необходимыми 
документами.

Госуслуга оказывается бес-
платно. Максимальное время 
ожидания в очереди сокраще-
но (с 30 до 15 мин.). Подробно 
определен порядок обжалова-
ния решений бюро МСЭ.

Прежний Административный 
регламент утратил силу.

Г. ШКирмАн,
заместитель 

прокурора района.                                 

МЕДИКО-
СОЦИАЛьНАЯ 
эКСПЕРТИзА

Областные новости

В Пыталовский район при-
ехали жить и устроены 
на работу два врача 

из Краматорска.  Временное 
убежище в Псковской области 
получили два высококвалифи-
цированных специалиста – ги-
неколог и терапевт. Об этом 
рассказала глава администра-
ции Пыталовского района Ла-
риса Сидорук на совещании 
врио губернатора Андрея Тур-
чака с главами муниципаль-
ных районов и городских окру-
гов, состоявшемся 16 июля.

«Мы должны рассматри-
вать переселенцев из Украины 

как кадровый ресурс. Нам нуж-
ны различные специалисты, это 
в наших интересах, чтобы эти 
граждане влились в экономику 
региона», – обратился к присут-
ствующим Андрей Турчак.

Глава Порховского района 
Виктор Степанов рассказал, что 
их муниципалитет ведет кон-
троль вновь прибывших бежен-
цев из Украины и ищет возмож-
ности их трудоустроить. Сейчас 
в Порхове  находятся 10 пересе-
ленцев. Администрация района 
запросила информацию у мест-
ных предприятий о востребо-
ванных специалистах и предо-

ставлении рабочих мест. Врио 
главы региона оценил практику 
и посоветовал «экстраполиро-
вать этот опыт во все районы».

 По официальным данным, на 
территории региона сейчас нахо-
дится свыше 1 тыс. 600 граждан 
Украины. В Псковскую область 
едут как организованные груп-
пы, так и нет. Особые опасения 
в связи с этим высказал началь-
ник УМВД России по Псковской 
области Борис Говорун, так как 
с марта 2014 года по настоящее 
время было зафиксировано 6 
преступлений с участием граж-
дан Украины, когда за последние 

годы таких случаев зафиксиро-
вано не было. В основном это 
кражи из-за отсутствия денег. 
Андрей Турчак еще раз отме-
тил, что очень важно дать лю-
дям возможность работать.

Кроме того, организован-
ный в Псковской области 
оперативный штаб по приему 
граждан, покинувших Укра-
ину, готов предоставить во 
все муниципалитеты региона 
необходимую консультацион-
ную помощь по размещению и 
оформлению статуса для пре-
бывания на территории РФ.

ПАи.

Два  врача  из  Украины  переехали  в  Пыталовский  район

ЭХО ВОЙНЫ НЕ ДАЕТ НАМ ПОКОЯ…
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Осторожно!

Еще совсем недавно 
было редкостью где-
то в лесу или в болоте 

увидеть змею. Теперь все 
чаще и чаще жители нашего 
города видят этих не столь 
приятных пресмыкающихся 
в Опочке, причем не только 
на окраинах, но и ближе к 
центру. Ядовитые змеи были 
замечены на улицах Ленина, 
Гагарина, Автозаводской, 
Ветеранов, 9 Января. 

Бывает, что змеи запол-
зают и в дома. Именно о та-
ком случае, произошедшем 
в один из июньских дней в 
Опочецком районе, нам рас-
сказал очевидец:

- Мои знакомые жи-
вут в частном деревянном 
доме в сельской местности. 
Шуршанию за обоями уже 
давно не придают особого 
значения, думали – мыши. 
Недавно перед уходом из 
дома, услышав подобные 
звуки, хозяева опять погре-
шили на мышей. Но кошка 
почему-то на них никак не 
отреагировала. А когда вер-
нулись домой, увидели на 
столе свернувшуюся змею. 
Испугавшись шума, она за-
ползла через круглую дырку 
в коробку с обогревателем. 
Хозяин аккуратно вынес ко-
робку вместе с непрошеной 
гостьей из дома на дорогу. 
Вместе с ним мы кое-как вы-
дворили змею из коробки на 
проезжую часть, где затем 
и убили почти метровую га-
дюку.  

Что становится причиной 
такого соседства, притом что 
это довольно осторожные 
существа? Скорее всего, 
это человеческая безответ-
ственность и бесхозяйствен-
ность. Излюбленные места 
змей – заброшенные полу-
развалившиеся дома, зарос-
шие сады, некошеные бе-
рега рек и прудов, большие 
кучи дров, свалки с гниющи-
ми органическими отходами, 
пустыри. В таких местах они 
как раз и находят себе пищу 
и убежище. В солнечные 
жаркие дни змеи могут за-
ползать в подвалы, гаражи, в 
прохладные коридоры, если 
есть щели в полах.

Как же уберечь себя от 
таких неприятных встреч?

Прежде всего, необхо-
димо постоянно следить за 
состоянием прилегающих к 
домам территорий и обяза-
тельно смотреть под ноги. 
Ведь неожиданные встречи 
с гадюками могут закончить-
ся весьма неприятно. Будьте 
осторожны!

ОПАСНОЕ 
СОСЕДСТВО

    Пенсионный фонд информирует

За 5 месяцев текущего года  
3320 жителей региона об-
ратились в территориаль-

ные органы Пенсионного фонда 
с заявлениями о выборе вари-
анта пенсионного обеспечения.

На сегодняшний день всего в 
области зарегистрировано более 
265,6 тыс. граждан 1967 года рож-
дения и моложе (т.е. имеющие 
накопительную часть пенсии), на 
лицевых счетах которых в систе-
ме обязательного пенсионного 
страхования  учтено  9,8 млрд. 
руб. пенсионных накоплений.  

Данные застрахованные 
лица до 31 декабря 2015 года 
имеют право выбора варианта 
формирования своего пенси-
онного обеспечения. Они могут 
сохранить  и  страховую,  и на-
копительную части  трудовой 
пенсии или же отказаться от 
накопительного элемента, тем 
самым увеличив начисления  

на страховую часть.
Какой вариант выбрать – реше-

ние  индивидуально каждого за-
страхованного лица.

Напоминаем, что страховая 
часть ежегодно увеличивается 
государством за счет  индек-
сации по уровню инфляции и с 
учетом индекса роста доходов 
ПФР в расчете на одного пенси-
онера. А накопительная часть 
пенсии в составе пенсионных на-
коплений инвестируется  и может 
приносить доход в соответствие 
с доходностью управляющей 
компании (в том числе государ-
ственной управляющей компа-
нии) или НПФ, которую выбрал 
гражданин. 

В первом случае будущая пен-
сия будет полностью зависеть от 
государства. Во втором – еще и 
от ситуации на фондовом рынке.

Выбор варианта пенсионного 
обеспечения напрямую связан с 

выбором страховщика для инве-
стирования средств пенсионных 
накоплений. Гражданин имеет 
право  формировать свои пен-
сионные накопления в негосу-
дарственном пенсионном фонде 
или в управляющей компании, в 
том числе в одном из портфелей 
государственной управляющей 
компании «Внешэкономбанк»,  
или отказаться от формирования 
накопительной части в пользу 
страховой части пенсии.  

В первом случае на накопи-
тельную часть пенсии будет на-
правляться 6% тарифа от фон-
да оплаты труда и на страховую 
часть пенсии 10%. Во втором 
случае все  взносы в размере 
16% тарифа будут направляться 
на страховую часть пенсии.

Застрахованное лицо вправе 
подать  заявление о выборе ва-
рианта пенсионного обеспечения  
лично или через своего законного 

представителя в любой терри-
ториальный орган Пенсионного 
фонда Российской Федерации 
независимо от места жительства.

Граждане,  у которых трудовая 
деятельность начинается в 2014 
году или позднее, смогут вы-
брать вариант своего пенсион-
ного обеспечения в течение пяти 
лет с момента первого начисле-
ния страховых взносов в ПФР.

До того, как гражданин сде-
лает свой выбор, 6% индивиду-
альной части тарифа страховых 
взносов будет направляться на 
страховую часть пенсии.

Подробную информацию  
можно получить на сайте Пен-
сионного фонда России www.
pfrf.ru или позвонив на «горя-
чую линию» ПФР по телефону 
8-800-505-5555, а также  по 
телефонам горячей линии:  

в г.Пскове 
8 (8112) 69-65-01, 69-64-16.

Более  3  тысяч  жителей  Псковской  области  обратились 
с  заявлениями  о  выборе  варианта  пенсионного  обеспечения 

Из писем в редакцию

Как здорово, что в нашем 
городе есть новаторы, 
инициативные и творче-

ские преподаватели и педа-
гоги, которые по собственной 
воле и своему желанию 11 
июля организовали и провели 
на детской игровой площадке 
так  называемых военных до-
мов спортивно-развлекатель-
ный праздник, приуроченный к 
70-летию освобождения наше-
го города от немецко-фашист-
ских захватчиков!

Организаторы мероприятия 
предложили для детей и взрос-
лых – жителей нашего микро-
района – спортивные меропри-
ятия, конкурсы, концертные 
номера. Это было яркое, эмо-
циональное зрелище. Не обо-
шлось и без сладких призов для 
всех участников праздника. Ме-
роприятие охватило большую 
массу людей – юных  спортсме-
нов, болельщиков, зрителей.

Спортивные состязания 
сменились выступлением об-

СПАСИБО ЗА ПРЕКРАСНЫЙ ПРАЗДНИК!
разцового детского хореогра-
фического коллектива «Сбо-
ринки». На суд зрителей были 
представлены танцы народов 
мира, классические, эстрадные 
и современные постановки. От-
дельно хочется сказать о хорео-
графе: повезло школе искусств 
и нашему городу, что есть такой 
талантливый руководитель, как 
Т.В.Иванова, у которой танцуют 
дети с разными хореографи-
ческими задатками и способ-
ностями. Зрители любовались 
танцевальными номерами де-
тей разного возраста. Особенно 
понравились ком-
позиции о русской 
деревне и «Ты са-
мый лучший».

Поразили и 
прекрасные эф-
фектные концерт-
ные костюмы. 
Сколько труда, 
творчества и фан-
тазии вложено в 
их создание!

Завершился праздник дет-
ской дискотекой, в которую 
плавно перетекло выступле-
ние хореографического кол-
лектива.

Хочется выразить огром-
ную благодарность директору 
Опочецкой детской школы ис-
кусств Л.А.Павловой и всем, 
кто участвовал в подготовке 
и проведении спортивно-раз-
влекательного праздника. 
Спасибо вам!

Благодарные зрители: 
н. КАрмыШКинА (опочка) 
и р. АлеКсеевА (Дедовичи).

АЧС

Вопрос о ситуации в юж-
ных районах Псковской 
области в связи с обна-

ружением очагов вируса афри-
канской чумы свиней обсудили 
на совещании врио губернато-
ра Андрея Турчака с главами 
муниципальных районов и го-
родских округов.

Открывая обсуждение, Ан-
дрей Турчак обратил внимание 
всех собравшихся, что Псков-
ская область находится в коль-
це неблагополучных по АЧС 
российских регионов и стран 
ближнего зарубежья. «Гадать, 
откуда вирус к нам пришел, из 
пипетки или от дикого кабана, 
которого я, кстати, просил вас 
отстреливать, я сейчас не буду. 

Однозначно установлено, что при-
чина не в кормах, лабораторные 
исследования это подтвердили», 
– подчеркнул врио главы региона.

Он также посоветовал не вос-
принимать на веру информацию 
о том, что в продукции Велико-
лукского мясокомбината нашли 
геном африканской чумы свиней. 
«Не исключено, что это – конку-
ренция», – сказал Андрей Турчак.

«Мы берем по 5-10 проб в день 
на Великолукском мясокомби-
нате, идет тотальная провер-
ка. Пока никаких нарушений не 
нашли», – сообщил начальник 
Управления сельского хозяйства, 
ветеринарии и гостехнадзора Ни-
колай Романов. 

Районам предложено усилить 

контроль за перевозками живот-
ных, животноводческой продукции 
и кормов не только на ветеринар-
но-полицейских постах, но и на 
протяжении всех трасс, особенно 
транспорта, следующего из Бело-
руссии и сопредельных регионов, 
неблагополучных по АЧС (Смо-
ленской, Новгородской областей).

Андрей Турчак поручил главам 
всех районов пресекать несанк-
ционированную торговлю живот-
новодческой продукцией. «Об-
ратите внимание, на рынках не 
должно быть свинины, которая 
не прошла термическую обработ-
ку», – подчеркнул он.

Кроме того, в целях профи-
лактики заболевания областные 
власти готовы произвести заме-

ну свиней в фермерских хозяй-
ствах и частных подворьях на 
другой вид домашнего скота 
или компенсировать уничтожен-
ное поголовье деньгами. Плюс к 
этому, областные власти готовы 
оказать финансовую поддержку 
в приобретении кормов. 

Врио губернатора также на-
помнил, что по закону карантин 
по АЧС длится месяц. «Прошло 
2 недели. Если за это время но-
вых очагов выявлено не будет, 
то это значит, что нам удалось 
сдержать ситуацию, но ком-
плексные профилактические 
мероприятия должны осущест-
вляться и дальше», – подчер-
кнул он.

Pskov.ru

Андрей  Турчак  поручил  главам  районов  жестко  пресекать 
несанкционированную  торговлю  продукцией  животноводства


